



輝き

「夢 輝く自分」

令和4年12月21日

8月29日に始まった2学期があと2日で終わります。80日間という長い2学期でした。運動会、校外学習、学習発表会、修学旅行などの大きな行事が次々にあり、子どもたちはとても忙しい日々を過ごしてきたことと思います。しかし、忙しい中でも、「見ている人に感動を与えたい」「仲間と共に最後までやり抜くぞ」などの目標をもって、それぞれの活動に一生懸命に取り組んできました。多くの行事を通して、子どもたちはたくましく成長したと感じています。23日には「通知表」を持って帰ります。「通知表」を見ながら、残暑が厳しかった始業式からこれまでの2学期をお子さまと一緒に振り返り、「2学期もよくがんばったね」と温かい声をかけてあげてください。

2学期も本校の教育活動に対し、温かいご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。

校内読書週間

11月28日(月)～12月9日(金)



図書委員一人一人がクローம்பックを使って本の紹介のプレゼンを作成して放送しました。

校内読書週間が2週間にわたって行われました。期間中は図書委員会が中心になって、本に親しめるようなさまざまな取り組みが行われました。テレビ放送で図書委員がおすすめの本を紹介しました。また、縦割り班活動の

時間には、高学年の子どもたちが、絵本の読み聞かせをしました。いつも縦割り班活動と一緒に遊んでいるお兄さんやお姉さんたちの読み聞かせは格別だったようで、低学年の子どもたちはお話に聞き入っていました。この日のロング

昼休みはどの教室も温かくしっとりした空気が流れていました。

ご家庭でも「家族ふれあい読書」に取り組んでくださり、ありがとうございました。ご家族で本に親しむ時間はいかがでしたでしょうか。「読書は心の糧」とも言われます。これからも、本に親しみ、心を豊かにしていってほしいと思います。



5・6年生はこの日のために本を選んだり、読む練習をしたりしました。異学年の友達との交流は、他者を思いやる優しい心を育むことにつながると思っています。

才野文庫

<学校医の才野先生が本を寄贈してくださいました>



今年度も学校医の才野先生から本をご寄贈いただきました。今年度は防災に関する本、漢字辞典などをいただいています。興除小学校では4年生が総合的な学習で防災に関する学習をします。4年生はもちろんですが、他の学年にもしっかり読んでほしい学習に役立ててほしいと思います。

才野先生、ありがとうございました。

創立150周年記念ファイルが完成しました

10月4日に撮影した写真を使った記念ファイルが完成しました。全校児童と職員でつくった「KOJO」の人文字がきれいに浮かび上がっています。本日持ち帰りますのでぜひご覧になり、話題にしていただけると嬉しいです。



校内人権週間

12月5日(月)～12月9日(金)

12月10日は世界人権デーです。興除小学校でも人権週間を設定し、人権について考える取組を行いました。

周りの人を温かい気持ちにする「ふわふわ言葉」。逆に、心にチクツとささる「チクチク言葉」。各学級では、「ふわふわ言葉」と「チクチク言葉」を考えて日頃の自分の言葉遣いを振り返る活動や、人権について一人一人が考えたことを書く「興除小学校人権宣言」などの活動を行いました。

「ふわふわ言葉」がいっぱいになって、みんなの心が元気で、優しい笑顔があふれる興除小学校になってほしいと願います。



3年生の人が考えた「興除小学校人権宣言」です。

2年生の様子です。ふわふわ言葉はどんなものがあるか、グループで話し合っています。

3年生 総合的な学習「興除のじまんを調べよう」

総合的な学習では、地域の特色を生かした学校独自のカリキュラムを組んで学習を進めています。3年生は「興除のじまん」を調べています。青パト、ふなめし、お米フェスティバルについて、ゲストティーチャーをお招きしてお話をうかがいました。子どもたちは「いつ頃から始まったのですか」「どうしてその活動をしているのですか」などと質問をしていました。今後はインタビューしたことをもとにして興除のことについてまとめ、発表する活動へと進んでいきます。この学習を通して、自分たちの住んでいる興除地区のよさを発見し地域を大切にすること、自分たちの生活は多くの地域の方々に支えられていること等に気付いてほしいと考えています。

学習に協力して下さった地域の皆様、ありがとうございました。



青パトについて興除小学校区の連合町内会長の池田さんに教えていただきました。子どもたちの安全のために活動していらっしゃるそうです。



ふなめしについて、川口さんと川崎さんに教えていただきました。地域の行事などでふなめし作ってふるまっていらっしゃったそうです。



お米フェスティバルについて、実行委員長の原崎さんに教えていただきました。興除の地域を元気にしたいという思いで頑張っているらしいです。

岡山県立南支援学校との交流



<4年生> 南支援学校で交流しました。絵合わせゲームをしました。



<5年生> 興除小学校で交流しました。タイフーンというゲームをしました。

本校では4,5,6年生が南支援学校との交流活動を行っています。互いのことを思ってどんなふうに関わったらよいか考え行動することが、交流活動でのねらいの一つです。始めは緊張気味だった両校の子どもたちですが、活動が進むにつれて笑顔が増え、手をつないで走り回る様子も見られました。楽しい交流の時間となりました。

毎月第2火曜日はあいさつの日

来月は1月10日(火)です。登下校時に子どもたちに声をかけてくださると嬉しいです。